

平成 27 年 12 月 9 日 (水)



今日は南九州市知覧町永里の、株式会社田川組で「MBC ラジオポニー号」が「モーニングスマイル」の中継を行いました。

ポニーメイツの神崎さんが、株式会社田川組の総務部長の窪園貴志さんにお話を伺いました。

### ～ 中 継 内 容 ～

株式会社田川組は土木・建築を行っております、近年は民間の戸建て住宅にも力を入れております。先月も見学会を終えたばかりで、ホームページ上で見学会の様子もご覧頂けます。

田川組は、昭和 26 年に発足し、今年で 64 年になります。現在社員数は社長以下 24 名、車両・重機合わせて 29 台、通勤車両 20 台ほどで、大型の重機、ローラー関係それからレーダーと機会を揃えています。

大型の車両を運転するということで、車が大きくなりますと、死角部分が増えますので、車を停める際も、前向き駐車を強く指導しています。

また、車両のほとんどがマニュアル車ですので、ギアを入れて、サイドを引いて停めますけれども、最後に車止めで動かないように固定しています。

他にも、始業前の点検と、車の周りを一回り見ながら始業点検を行い、それから月例点検などを行います

毎朝、朝礼時にラジオ体操を行いますけれども、体操の後に体調確認のために指差し呼称を行います。指差し呼称は、2 人 1 組で指を指しながら「足元よし、服装よし、顔色よし、今日も 1 日ご安全に」のかけ声で 1 日が始まります。この一連のかけ声の中で相手の顔色、体調を確認していきます。

足元よしというのは、安全靴を履いておりますので、靴紐が解けていないか、ズボンの裾が安全靴の中に入っているか等を確認しています。

服装よしというのは、重機に巻き込まれたり、はだけているとやはり都合が悪いので、ズボンの中にしっかり入れているかを確認します。

最後に顔色よしというのは、顔色を見れば体調もだいたい分かるので、ちょっと体調が思わしくなければ、配置換えをしたり、休んでもらったり、病院に

行かせたり、顔色を見てそういう判断をしています。

会社の取り組みとしては、年に1回、自動車安全運転センターに社員全員分の運転履歴証明書とSDカードの発行をお願いして、社員に配っています。社員全員がゴールドカードとなることを目標として、意識の高揚を図っております。

最近始めた取り組みとしては、事業所の車両全てに、ドライブレコーダーを装着いたしました。事故発生後の検証はもちろんなことなのですが、どのドライバーも運転する上での癖というものがあると思います。

例えば車間距離を取らなかったり、中央線寄りを走ったり、合図を出すのが遅かったり、夕暮れ時の点灯が遅かったり等、本人が気づいていないような運転習慣があると思いますので、これを社員同士、ドライブレコーダーを見ながら運転操作を検証しまして、事故防止に役立てようと考えています。

最近日は暮れるのが早くなってきましたので、3(サン)ライト運動を推進しています。

3(サン)ライト運動のポスターの掲示、それから車へのステッカーを貼る等の啓発活動を行っておりますけれども、特に当社では建設業の他に指宿スカイラインの道路巡視業務を行っておりますので、トンネル内の点灯、それから夕暮れ時の早めの点灯、上向き点灯を常日頃から指導をしております。早めの点灯は、日没30分ぐらい前から点灯するように呼びかけています。

今年の年末年始の交通事故防止運動の重点項目である飲酒運転の撲滅に関して、当社では毎朝アルコール検知器での測定を行っています。これからお酒を飲む機会が増えるのを前に、今までは簡易型のアルコール検知器を使っていたのですが、業務用の検知器に入替を行いました。これによって正確な数字が把握できますので、飲酒に対しての意識も高めてもらえるかと思えます。

検知器は誤作動の恐れがないこともないのですが、先程も申しましたように、指差し呼称による呼気、それから表情、これを合わせての体調確認をしています。

#### ～窪園さんからラジオをお聞きのみなさんにメッセージ～

これから年末に向け、いつもより慌ただしい時期です。安全は全てに優先するを基に運転の際は1人1人が交通ルールを守り、みなさんが笑顔で新しい新年を迎えられますよう、もう一度気を引き締めて安全運転をお願いいたします。

